
“ 链 ”上 发 力 促 发 展

生物医药产业，事关国计民生，是“健康中
国”的重要保障，也是杨凌示范区的主导产业。为
了促进这一产业进一步发展壮大，杨凌示范区市场
监督管理局结合职能职责，积极推进杨凌生物医药
产业链建设，以高质量项目建设为载体，促进产
业、创新、人才、金融等要素资源聚集，加快构建
产业创新生态，不断释放存量、做大增量，增进合
作，推动项目、平台、产业、科技成果转化等方面
的进一步提升。

“药”引领 下好“先手棋”

一个方案揽全局。紧密依据中省生物医药、大
健康等领域产业发展规划，吸收借鉴国家发改委和
科技部产业技术创新中心建设模式，主动融入全省
重点产业链，根据示范区规划部署，杨凌示范区市
场监督管理局进一步修订完善《杨凌生物医药产业
创新中心建设方案》。

产业发展，做大“圈子”很重要。致力于开展
产业创新精准研究、打造全链条产业集群，搭建创
新成果转化应用、人才交流服务、金融服务平台，
紧跟生物医药领域发展前沿，加快推进产业结构优
化升级，促进创新成果转化应用，推动产能释放提
升，助力乡村振兴，实现关键资源要素加速聚集。

“药”项目 走好“关键棋”

统筹资源，赋能产业发展走好“关键一步”。首
先，该局摸排区内企业生产经营状况和在产品研
发、许可审查、生产经营、专利申请、品牌打造等
方面遇到的问题，主动指导帮助解决。

梳理区内高校和企业的创新平台21个，大力促
进高校与企业之间在人才、科研、设施等方面协作
共享。目前，东科制药、嘉禾医药、步长制药等十
余家企业实现与西北农林科技大学、杨凌职业技术
学院等高校的产学研合作，有力助推医药产业高质
量发展。

跑省进京，拜访国家、省药监局，建立联络员
制度，用好用足省部共建机制，推进建立创新药审
评审批快速通道，缩减流程。邀请国家药监局赴杨

凌调研，共促药械监管和产业发展双提升。

“药”成果 统筹“长远棋”

引来一个大项目，可能会做强一个产业链。今
年以来，该局先后赴江苏、山西等地进行投资考
察、项目洽谈。联合示范区产业投资促进局先后赴
苏州、广州、重庆、北京等地举办6场次专题产业合
作恳谈会，向全国300余家生物医药、大健康企业推
介杨凌产业基础、投资环境和优惠政策，共促延链
补链。

7月初，杨凌示范区领导带队拜访中国生物相关
领导，邀请其担任链主企业，双方就中国生物在杨
凌建设集基础研究成果孵化和产业转化为一体的人
畜共患病国家工程研究中心，打造西北最大的动物
疫苗生产基地，进行全面深入交流。目前，中国生
物完全控股杨凌绿方公司。

“药”规模 聚集“能量棋”

杨凌区内现有各类医药市场主体143家，产品注
册批准文号190个、名牌产品及独家品种35个，聚集
有步长、济川、万隆、郝其军、科森等众多药品生产
企业，已初步形成规模化、品牌化产业生产基地，产
业集群效应进一步凸显。今年以来，新增医药企业2
户，新增药品新品种7个，3家药械企业达成初步投资
意向，新增医药市场主体42户，同比增长了16.7%，
医药产业链更趋完善。前三季度，完成招商引资到位
资金3.2亿元，固定资产投资到位1.86亿元。

2022年杨凌示范区“分项”技能竞赛优秀个人

魏万侠，2011 年入职杨凌国际会展中心酒
店，在客房部工作至今。工作中，她乐于助人，
团结同事，各方面表现优异，对待工作认真细
致，责任心强。经过不懈的努力，她从一名普通
员工一步步成长为部门管理骨干，受到领导和同
事的认可。

多年来，魏万侠的微笑让大家对她印象深
刻。她服务热情，着装规范，举止得体成为酒店
客房部所有人员的榜样。酒店客房部每次进店的
新员工，领导都放心交给她带领，每一次的培训
都以她为榜样。在工作中，她不但具有很强的凝
聚力和战斗力，还具有良好的沟通能力、协
调能力和投诉处理能力，在处理客人投诉
时，她总是耐心周到，能换位思考，处理结
果也总是能让客人满意，让领导放心。

众所周知，客房部就是酒店的缩影，员
工们的服务直接反映了整个酒店的管理水
平、工作效率和服务质量，直接影响酒店的

整体形象。作为酒店一线对客部门的负责
人，魏万侠的工作强度和工作压力是可想而
知的。她勤奋踏实，任劳任怨。不得不说，
她热情的工作态度和优质的服务，是每次重
要接待都很成功的关键因素之一。

魏万侠做事稳重，是同事们的榜样。工
作中她喜欢钻，喜欢学，为了使服务工作做
到最好，做到更完美，她经常从网上学习一
些服务技巧，寻找一些工作中的案例，自己
总结经验，精益求精的工作态度为她在服务
类技能比赛中获得较高的荣誉称号打下了扎
实基础。

工作以来，魏万侠获得的荣誉很多。她
曾获得酒店历来服务技能大赛“中式铺床”若干
奖项，酒店“优秀员工”，杨凌示范区“工人先
锋岗标兵”，在第四届“雅兰杯”酒店客房服务
技能大赛中荣获“优秀奖”，2022年在杨凌示范
区星级从业人员技能竞赛中获得“中式铺床”一
等奖，2022年在陕西省星级从业人员技能竞赛中
荣获“中式铺床”优秀奖。

魏万侠表示，今后，她将继续秉承酒店“于
细微处见真情”的服务理念，为近悦远来的宾客
提供一流的服务，为酒店的发展做出自己应有的
贡献。

杨凌会展中心酒店客房部楼层领班 魏万侠
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翻阅杨凌职业技术学院药物与化工学
院教师、杨陵区政协委员李金金的履历
表，为数不多的几年任教和履职时间，都
因为她的辛勤耕耘而更添光彩。

2016年，刚从西北农林科技大学硕士
毕业的李金金，义无反顾踏上了教书育人
之路。三尺讲台，方寸之间，如何用匠心
守护学生初心，用真心照亮学生梦想，成
为她一直在思考和探索的问题。

“近年来，产教融而不合、校企合作
不深不实、‘差生才上高职院校’的社会
偏见一直是职业教育发展的痛点和堵点。
要实现职业教育的大有作为，还需解决实
际中面临的瓶颈制约。”11月29日，李金
金在接受记者采访时，深有感触地说。

为了解决职教学校“一头热”、人才
供给和产业需求“脱节”、学生职业定位
不明确等问题，自入职杨凌职业技术学院
及2022年担任区政协第十届委员以来，李
金金主动了解企业需求和行业最新变化，
并积极参政议政、建言履职，先后撰写

《关于发挥“政校企研”四方联动，提升
高职院校社会认可度的建议》《做好职业
人才培育 助力区校融合发展》 等调研报
告和建议稿，提出有关职业教育的信息、
提案、议案和意见建议，推动职业教育实
现高质量发展。

有想法、肯调研还不够，李金金深知
“打铁还需自身硬”，为此，她在开展日常
教学工作之余，积极承担起杨凌职业技术
学院创新创业大赛的重任，用行动加强自
身建设、提高自身实力。

2018 年 8 月，李金金带领中药专业 8
名学生奔赴宝鸡市麟游县，通过走访崔木
镇、招贤镇等3个镇近50家农户，发现当
地农户种植柴胡的状况令人担忧，田间管
理技术不科学、销售模式单一、农户收入
来源无法保证等问题十分突出。为此，她
带领学生成立“本草爱心助农”团队开展
柴胡“革命”，并与陕西省麟游县柴胡科
技示范基地、杨凌职业技术学院和陕西高

校医药相关学院合作，形成“西农大专家+杨职院专家+公司科研
人员+乡村致富带头人+药农”技术团队。以打造柴胡品质管理和
建立技术标准为总目标，从育苗、栽培、病虫害防治到以麟游为
试点，为柴胡的高品质和农户的高收入保驾护航。

最终，团队探索出提高种子发芽率技术和生物结合物理病虫
害防治两项核心技术，带领学生参加的关于柴胡项目《芸蒿职匠
—高职教育引领乡村中药种植模式的践行者》不仅提升了大学生
技术技能，把专业和课堂建在产业链上，也让高职教育更精准的
服务乡村振兴。据了解，2022年，杨凌职业技术学院组织5位女
大学生参加陕西省妇联创业创新大赛，该项目获得省赛银奖。

如今的李金金更忙碌了，身兼教师与政协委员“双重身
份”，不仅促使她立足本职岗位提出更多意见建议，还使得她将
参加社会公益活动纳入了人生规划中。从参加“百名委员资助百
名困难学生捐款活动”到参加“圆梦助学活动”结对帮扶5名孤
困生，再到加入“我为群众办实事”活动，参加咸阳康复教育学
校助听器适配专家为杨陵区121名听障人士免费适配助听器……
一桩桩一件件都体现出她强烈的社会责任感和担当精神。

面对下一步的工作计划，李金金信心十足：“今后我将倍加
努力，继续围绕职业教育发展问题，结合自身工作实际，竭尽所
能建言献策，同时，竭尽所能向社会传递温暖和爱心，努力做一
名无愧于荣誉和职责的政协委员。”
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——杨凌扎实推进生物医药产业链建设
记者 党淑妮


